
Web page: www.adventverlag.ch/egw/f 1 

2e trimestre 2017 
 

1 ET 2 PIERRE – NOURRIS MES BREBIS 
 
Leçon 5      

                                   Vivre pour DIeu 
 
Sabbat après-midi 22 avril 2017 
 
 « C'est une parole certaine et entièrement digne d'être reçue 
que Jésus-Christ est venu dans le monde pour sauver les pécheurs, dont 
je suis le premier » (1 Timothée 1 : 15). Le pardon et la réconciliation 
avec Dieu nous sont accordés, à nous, pécheurs, non pas en vertu de 
nos œuvres ou d'un mérite quelconque de notre part, mais à titre de 
don gratuit dû à la justice immaculée du Christ. 
 Nous ne devons pas chercher à diminuer notre culpabilité en 
trouvant des excuses à notre péché. Nous devons accepter l'estimation 
de Dieu sur le péché, et elle est lourde. Seul le Calvaire peut nous 
révéler l'énormité du mal. Si nous devions porter le poids de nos fautes, 
nous serions écrasés. Mais un Être sans péché a pris notre place, un 
innocent, s'en est chargé. « Si nous confessons nos péchés », Dieu « est 
fidèle et juste pour nous les pardonner, et pour nous purifier de toute 
iniquité » (1 Jean 1 : 9). Quelle glorieuse vérité ! Il reste juste devant sa 
loi tout en justifiant tous ceux qui croient en Jésus. « Quel Dieu est 
semblable à toi, qui pardonnes l'iniquité, qui oublies les péchés du reste 
de ton héritage? Il ne garde pas sa colère à toujours, car il prend plaisir à 
la miséricorde » (Michée 7 : 18).  
                                    Thoughts From the Mount of Blessing, pp. 115, 116;  
                                                                                       Heureux ceux qui, p. 95. 
 
 Comme d’une source pure ne peut jaillir une eau impure, un vrai 
chrétien ne prononcera pas des paroles injurieuses, et n’entrera pas en 
dispute avec ceux qui l’entourent. Quand nous remettons notre cœur à 
Dieu, nous entrons dans une bataille sans fin car nous devons affronter 

l’ennemi de toute justice. Se saisissant de toutes les possibilités 
imaginables, il cherchera à nous décourager et à nous faire tomber. Le 
monde demeure opposé au Christ et à son œuvre, mais ceux qui luttent 
pour faire la volonté de Dieu ont cette consolation : ils vivent en 
communion avec les plus hautes autorités célestes. En faisant confiance 
au Christ et  en avançant pas à pas, les enfants de Dieu remporteront la 
victoire. 
 Si nous désirons avoir une place dans le monde à venir, nous 
devons soumettre notre volonté à celle de Dieu, et suivre la lumière qui 
luit sur notre chemin. … 
 Que personne ne s’imagine qu’il lui sera permis d’entrer par les 
portes de la cité sainte, tant que les transgressions imprègnent sa vie 
journalière. Quand le Christ reviendra, ceux qui seront en rébellion 
contre Dieu ne seront pas admis dans les cours célestes.  Aucun rebelle 
n’entrera aux cieux. 
 Nous devons, chaque jour, nous préparer pour le royaume de 
gloire. Les normes divines sont là pour tester notre caractère.  Si nous 
répondons aux critères, on nous accordera une place parmi les rachetés. 
Nous devons mettre du ciel dans notre cœur et dans notre vie 
journalière. Le Christ est un soutien tout-puissant et ceux qui le suivent 
ne marcheront pas dans l’obscurité, mais seront capables de 
comprendre les pensées célestes. Ils répondront à la voix du véritable 
Berger et feront preuve d’obéissance.  
                                                                                  This Day With God, p. 320. 
 
 
Dimanche 23 avril 2017 
 
En parfait accord 
 Pierre exhorte les croyants : « Soyez tous en parfait accord, 
sensibles aux autres, pleins d'affection fraternelle, de tendre 
bienveillance et d'humilité. Ne rendez pas mal pour mal, ni insulte pour 
insulte ; au contraire, bénissez, car c'est à cela que vous avez été 
appelés, afin d'hériter une bénédiction. Si, en effet, quelqu'un veut 
aimer la vie et voir des jours heureux, qu'il préserve sa langue du mal, et 
ses lèvres de la ruse ; qu'il s'éloigne du mal et fasse le bien, qu'il cherche 
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la paix et la poursuive ; car le Seigneur a les yeux sur les justes, et ses 
oreilles sont attentives à leur prière ; mais la face du Seigneur est contre 
ceux qui font le mal » (1 Pierre 3 : 8-12 NBS). 
 Quand la voie juste est si distinctement désignée, pourquoi ceux 
qui disent faire partie du peuple de Dieu n’y marchent-ils pas ? Pourquoi 
n’étudient-ils pas, ne prient-ils pas et n’œuvrent-ils pas sérieusement 
pour être en parfait accord ? Pourquoi ne cherchent-ils pas à être 
sensibles aux autres et pleins d’affection fraternelle, au lieu de rendre le 
mal pour le mal et l’insulte pour l’insulte ? Qui n’aime pas la vie et ne 
désire pas voir des jours heureux ? Cependant, combien peu préservent 
leur langue du mal et leurs lèvres de la ruse ! Ils sont peu nombreux 
ceux qui veulent suivre l’exemple du Sauveur dans la douceur et 
l’humilité. Plusieurs demandent au Seigneur de les rendre humbles, 
mais refusent de se soumettre à la discipline nécessaire. Quand arrive 
l’épreuve, quand les désagréments ou même les difficultés se 
présentent, le cœur et la langue rebelles répandent des paroles qui sont 
des flèches empoisonnées ou de la grêle destructrice. 
 Les paroles méchantes sont à double tranchant, elles atteignent 
plus lourdement celui qui les prononce que celui à qui elles sont 
destinées. Celui qui répand les semences de la discorde et des conflits 
en récoltera lui-même les fruits mortels. Qu’il est misérable le 
rapporteur des méchantes paroles ! Il est étranger au véritable bonheur.  
                                             Testimonies for the Church, vol. 5, pp. 175, 176.  
 
 Il y a grand besoin de cultiver la tendresse et la douceur. 
Personne ne doit avoir honte de manifester une tendre compassion 
envers ceux qui  se perdent ; mais aussi envers ceux qui pensent ne 
jamais faire de faute alors qu’ils sont loin d’être parfait aux yeux de 
Dieu. Personne ne doit penser que, manifester de la compassion est une 
chose dont il faut avoir honte.                                                                          
             This Day With God, p. 21. 
                                                                
 
 Nous sommes justifiés par la foi. L'âme qui comprend la 
signification de ces paroles ne tombera jamais dans l’autosatisfaction. 
Nous ne sommes pas compétents, par nous-mêmes, pour avoir une 

opinion sur nous-mêmes. C’est le Saint-Esprit qui nous rend efficace 
dans l'édification de  notre caractère, dans la formation de caractères 
similaires à celui de Dieu. Quand nous nous croyons capables de  nous 
gérer nous-mêmes, nous commettons une grave erreur. Jamais nous ne 
pouvons, par nous-mêmes, remporter la victoire sur la tentation. Mais 
ceux qui ont une foi authentique en Christ seront conduits par le Saint-
Esprit. L'âme dans laquelle demeure la foi, croîtra jusqu'à devenir un 
beau temple pour le Seigneur. Elle est dirigée par la grâce de Christ. Elle 
ne croîtra que dans la  mesure où elle se rendra dépendante de 
l'enseignement du Saint-Esprit.   
                           Manuscript 8, 1900 dans Commentaires bibliques                                                    
                                                           d’Ellen White sur Galates 2 : 16. 
 
 
Lundi 24 avril 2017 
 
Souffrir dans la chair 
  Oh! Qu'en serait-il du salut de la race si le Christ avait été aussi 
faible que l'homme en puissance morale? Il n'est pas étonnant que la 
joie ait rempli le ciel quand le chef déchu abandonna le désert de la 
tentation en ennemi vaincu. Le Christ possède la puissance de Son Père 
afin de donner Sa grâce divine et Sa force à l'homme, le rendant ainsi 
capable de vaincre en Son nom. Parmi ceux qui se disent disciples du 
Christ, bien peu choisissent de s'engager avec Lui dans la résistance aux 
tentations de Satan, comme Il a résisté lui-même et a vaincu…  
 De nombreux chrétiens de profession considèrent cet épisode de 
la vie du Christ comme ils le feraient d'une guerre entre deux rois, 
n'ayant donc aucun rapport particulier avec leur propre vie et leur 
caractère. C’est pourquoi son déroulement et la merveilleuse victoire 
remportée n'ont que très peu d'intérêt pour eux. La puissance de leur 
perception est émoussée par les tromperies de Satan, les rendant ainsi 
incapables de discerner que celui qui harcela le Christ dans le désert, fut 
bien déterminé à Le priver de Son intégrité en tant que Fils du Dieu 
infini, et sera leur adversaire jusqu’à la fin des temps. Bien qu'il n’ait pas 
pu vaincre le Christ, son pouvoir sur l'homme ne s'est pas affaibli. Tous 
sont personnellement exposés aux tentations que le Christ a 
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surmontées, mais la force leur est fournie dans le nom tout-puissant du 
grand Conquérant. Et tous doivent, par eux-mêmes, vaincre 
individuellement. Mais beaucoup succombent aux tentations mêmes 
dont Satan harcela le Christ.                                          Confrontation, p. 63. 
                                                                                       

 
 
 Par la foi, sans tenir compte des sentiments, Jésus, l'auteur de 
notre salut, le pionnier de la foi et qui la porte à son accomplissement 
(NBS), fortifiera nos facultés morales par sa grâce précieuse, et les 
pécheurs pourront se considérer eux-mêmes « morts au péché, et 
comme vivants pour Dieu en Jésus-Christ ». La simple foi et l'amour du 
Christ dans l'âme, unissent le croyant à Dieu. Tandis qu'il s'engage dans 
la bataille en tant que fidèle soldat du Christ, il a la sympathie de 
l’univers resté loyal tout entier. Les anges pleins de dévouement sont à 
ses côtés pour l'aider dans ce conflit, afin qu'il puisse dire avec 
confiance: « Le Seigneur est mon aide », « l'Éternel est ma force et mon 
bouclier », je ne serai pas vaincu. « Car c'est par la grâce que vous êtes 
sauvés, par le moyen de la foi. Et cela ne vient pas de vous, c'est le don 
de Dieu ». (Hébreux 13 : 6, Psaume 28 : 7, Ephésiens 2 : 8). 
 La sagesse et la puissance infinies de Dieu sont exercées en notre 
faveur. Les armées célestes sont certainement en train de lutter pour 
nous dans nos batailles. Elles regardent constamment les âmes 
rachetées par le sang du Sauveur avec un vif intérêt. Elles prennent 
conscience de la valeur de l'âme humaine au travers du sacrifice du 
Christ. On est toujours à l’abri lorsqu’on se trouve aux côtés du 
Seigneur, non pas sans conviction, mais totalement engagé. C'est le 
travail un peu mou, médiocre, négligé, qui sépare vos âmes de Jésus, la 
source de votre force. Que votre prière soit celle-ci: « Ôte-moi tout ce 
que je possède, laisse-moi sans propriété, sans honneur mondain, sans 
aucune chose, mais que Ta présence m'accompagne ». Il est prudent de 
remettre son âme à Dieu, qui règne dans les cieux et sur la terre.             
           Testimonies to Ministers and Gospel Workers, pp. 147, 148;  
                                        Témoinages pour les pasteurs, p.69. 
 
 

Mardi 25 avril 2017 
 
Né de nouveau 
 C’est le péché qui obscurcit notre esprit et trouble nos 
perceptions. Quand il est banni de nos cœurs, la lumière de la 
connaissance de la gloire de Dieu sur le visage de Jésus-Christ, illuminant 
sa Parole et reflétée par la nature, révèle le Père céleste, celui qui est 
« miséricordieux et compatissant, lent à la colère, riche en bonté et en 
fidélité » (Exode 34 : 6). 
 C’est cette lumière qui nous éclaire, jusqu’à ce que notre esprit, 
notre cœur et notre âme soient changés à l’image de Dieu... 
 En méditant sur la bonté du Seigneur, sur sa miséricorde et sur 
son amour infinis, la perception de la vérité nous deviendra de plus en 
plus claire, et plus ardent aussi le désir de posséder un cœur pur et un 
esprit lucide. L’âme qui respire l’atmosphère des saintes pensées est 
transformée par cette communion avec Dieu qui résulte de l’étude de sa 
Parole. La vérité est si large, si profonde, elle a tant de portée, qu’en 
s’efforçant de la saisir le moi est oublié. Le cœur en est attendri et 
devient humble, bon, aimant.  
                                                        Testimonies for the Church, vol. 8, p. 322; 
                                                                     Le Ministre de la guérison, p. 401. 
 
 
 Les vérités de la Parole de Dieu sont l'expression de la pensée du 
Très-Haut. Celui qui fait de ces vérités une partie même de sa vie 
devient dans tous les domaines une nouvelle créature. Il ne lui est pas 
donné de nouvelles facultés mentales, mais les ténèbres, dues à 
l'ignorance et au péché qui obscurcissaient son intelligence, sont 
dissipées. L'expression : «Je vous donnerai aussi un cœur nouveau», 
signifie : «Je vous donnerai un esprit nouveau.» Le changement du cœur 
est toujours accompagné de la nette conviction du devoir chrétien et de 
la compréhension de la vérité. Celui qui accorde aux Écritures une 
attention minutieuse, inspirée par la prière, acquerra une 
compréhension claire, un jugement profond, comme s'il avait atteint un 
niveau spirituel plus élevé en se tournant vers Dieu... 
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 La lecture de la Bible fait resplendir la lumière dans l'obscurité. 
Lorsqu'on sonde la Parole de Dieu, on découvre les vérités qui donnent 
la vie. Ceux qui prêtent attention aux enseignements des Écritures ont le 
cœur débordant d'un bonheur intérieur qui devient une bénédiction 
pour leur entourage... 
 Des milliers ont placé le Seigneur devant leurs yeux et sont 
devenus, par la contemplation, semblables à lui. Leur esprit brûle au-
dedans d'eux lorsqu'ils parlent du caractère du Christ et lorsqu'ils disent 
ce que le Maître est pour eux et ce qu'ils sont pour lui.  
                                       My Life Today, p. 24; Avec Dieu chaque jour, p. 28. 
 
 
 L’amour que le Christ répand dans l’être tout entier est une 
puissance vivifiante. C’est lui qui guérit notre cœur, notre cerveau, nos 
nerfs. Par lui, les plus nobles énergies de notre être sont mises en 
activité. Il libère l’âme de sa culpabilité et de sa tristesse, de ses anxiétés 
et de ses soucis. Il nous apporte le calme et la sérénité, et répand dans 
notre âme une joie, une joie dans le Saint-Esprit, qui est une source de 
vie et de santé, et que rien au monde ne saurait détruire.  
 Les paroles du Sauveur: « Venez à moi ... et je vous donnerai du 
repos » (Matthieu 11 : 28) sont un remède à tous les maux, qu’ils soient 
physiques, mentaux ou spirituels. Quoique les hommes se soient attiré 
la souffrance par leurs erreurs, Jésus les considère avec pitié. Il veut les 
secourir. Il est disposé à faire de grandes choses pour ceux qui se 
confient en lui.  
    The Ministry of Healing, p. 115; Le Ministère de la guérison, pp. 90, 91. 
 
 
 
Mercredi 26 avril 2017 
 
Les péchés de la chair 
 Dans la Bible, le caractère sacré et permanent des relations qui 
existent entre le Christ et son Église est représenté par les liens du 
mariage. Le Seigneur s'est uni à son peuple par une alliance solennelle, il 
lui a promis d'être son Dieu.  Son peuple s'est engagé à lui appartenir, et 

à lui seul. Dieu déclare: « Je te fiancerai à moi pour toujours, je te 
fiancerai à moi par la justice et l'équité, par la fidélité et la compassion » 
(Osée 2 : 21). Il affirme également: « C'est moi qui suis votre maître » 
(Jérémie 3 : 14). Paul emploie la même image dans le Nouveau 
Testament lorsqu'il dit: « Je vous ai fiancés à un seul homme, pour vous 
présenter au Christ comme une vierge pure » (2 Corinthiens 11 : 2).  
                              The Great Controversy, p. 381; Le Grand espoir, p. 279. 
 
 
 Ceux qui deviennent des créatures nouvelles en Jésus-Christ 
produiront les fruits de l'Esprit: « L'amour, la joie, la paix, la patience, la 
bonté, la bénignité, la fidélité, la douceur, la tempérance » (Galates 5 : 
22,23). Ils ne se conformeront plus aux anciennes convoitises, mais, par 
la foi au Fils de Dieu, ils suivront ses pas, réfléchiront son caractère et se 
purifieront comme lui-même est pur. Désormais ils aiment les choses 
qu'ils haïssaient et les choses qu'ils aimaient, ils les haïssent. 
L'orgueilleux devient doux et humble de cœur. Celui qui était vain et 
autoritaire devient sérieux et modeste. L'ivrogne devient sobre, le 
licencieux devient pur. Les vaines coutumes et les modes du monde sont 
délaissées. Le chrétien recherchera non pas l'ornement extérieur mais  
« la parure intérieure et cachée dans le cœur, la pureté incorruptible 
d'un esprit doux et paisible » (1 Pierre 3 : 4).  
                                            Steps to Christ, p. 58; Le Meilleur chemin, p. 56. 
 
 
 Jésus dit : « Pourquoi vois-tu la paille qui est dans l'œil de ton 
frère, et n'aperçois-tu pas la poutre qui est dans ton œil ? » Ces paroles 
s'adressent à ceux qui excellent à découvrir les défauts des autres et qui, 
lorsqu'ils pensent avoir trouvé une tache dans le caractère ou dans la vie 
d'autrui, déploient tout leur zèle pour la faire remarquer. Jésus déclare 
que cette façon d'agir, peu chrétienne, dénote un défaut de caractère 
dont la gravité est, par rapport à la faute en question, comme une 
poutre comparée à une paille. C'est le manque d'indulgence et d'amour 
qui pousse à faire un monde d'un atome. Il est impossible à ceux qui 
n'ont jamais ressenti la contrition que procure un abandon total à Dieu, 
de manifester dans leur vie la tendre influence de l'amour du Sauveur. 
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Ils dénaturent l'esprit aimable et courtois de l'Évangile et blessent des 
âmes précieuses pour lesquelles Jésus est mort. La comparaison 
employée par le Maître montre que celui qui entretient en lui un esprit 
de jugement est plus coupable que celui qu'il censure, car non 
seulement il commet les mêmes fautes, mais il y ajoute encore l'orgueil 
et la critique. 
 Jésus étant le seul vrai modèle, quiconque se donne en exemple 
aux autres prend la place du Christ.  
                                               Thoughts From the Mount of Blessing, p. 125;  
                                                                        Heureux ceux qui, pp. 102, 103. 
 
Jeudi 27 avril 2017 
 
L’amour couvre tout 
  « A ceci tous connaîtront que vous êtes mes disciples, si vous 
avez de l’amour les uns pour les autres » (Jean 13 : 35). Plus nous 
ressemblons à notre Sauveur sur le plan du caractère, plus grand sera 
notre amour envers ceux pour lesquels il est mort. Les chrétiens qui font 
preuve d’un esprit d’amour désintéressé les uns pour les autres rendent 
un témoignage pour le Christ que les incroyants ne peuvent ni contester 
ni contredire. La force d’un tel exemple est inestimable. Rien ne saurait 
mieux déjouer les pièges de Satan et de ses suppôts et contribuer à 
l’édification du royaume du Rédempteur, que l’amour du Christ 
manifesté par les membres de l’Église. La paix et la prospérité ne 
peuvent être goûtées que si la bienveillance et l’amour sont actifs.        
                                            Testimonies for the Church, vol. 5, p. 167;  
                    Pour un bon équilibre mental et spirituel, vol. 1, p. 245. 
 
     
 Le Seigneur s’attend à ce que ses enfants fassent leur part de 
bon cœur, et que, par Jésus qui donne la paix, ils soient en paix les uns 
avec les autres.  Quand le Christ demeure dans le cœur, les aptitudes de 
l’être tout entier œuvrent dans l’unité et en harmonie. La raison tout 
entière d’un individu, ses affections et les décisions à prendre,  
s’accomplissent dans l’unité. Comme un roi sur son trône, la raison 
gouverne les mécanismes en action.                   This Day With God, p. 23. 

                                                                    
 L'amour possède un pouvoir merveilleux car il vient de Dieu. Si 
nous connaissions « la réponse douce qui calme la fureur » (Proverbes 
15 : 1), si nous possédions « l'amour [...] patient [...], serviable » (1 
Corinthiens 13 : 4) qui « couvre une multitude de péchés » (1 Pierre 4 : 
8), de quel pouvoir de guérison ne serions-nous pas gratifiés! Comme la 
vie serait différente: la terre deviendrait alors un avant-goût du ciel. 
 Ces enseignements précieux peuvent être dispensés simplement 
et compris même des petits enfants. Le cœur de l'enfant est sensible et 
impressionnable. Lorsque nous, qui sommes plus, deviendrons « comme 
les petits enfants » (Matthieu 18 : 3), lorsque nous aurons pénétré la 
simplicité, la douceur, l'amour profond du Sauveur, nous pourrons sans 
peine atteindre les cœurs des tout-petits et leur enseigner ce ministère 
de guérison qui est un ministère d'amour. 
 La perfection se trouve dans toutes les œuvres de Dieu, des plus 
petites aux plus grandes. La main qui a suspendu les mondes dans 
l'espace est celle qui a dessiné les fleurs des champs. Regardez au 
microscope la plus petite, la plus banale des fleurs qui poussent au bord 
du chemin, et voyez combien elle est belle et achevée dans les moindres 
détails. Dans tout ce qu'il y a de plus humble peut exister la perfection; 
les tâches les plus communes, accomplies avec amour et fidélité, sont 
splendides au regard de Dieu. En accordant aux petites choses une 
attention scrupuleuse nous deviendrons ouvriers avec lui, et recevrons 
l'approbation de celui qui voit et sait tout.  
                                                    Education, p. 114; Éducation, pp. 128, 129. 
 
 
Vendredi 28 avril 2017 
 
Pour aller plus loin: 
 
 Témoignages vol. I, chapitre 83, “Responsabilité des membres de 
l’Eglise”, pp. 508- 514.  
  
 Le Meilleur chemin, “La croissance en Jésus-Christ,” pp. 65-73. 


